



Die beste Hilfe bei Problemen in Deutsch



Richtiges Lesen und Schreiben sind Grundvoraussetzungen für schulischen und beruflichen Erfolg. Geradezu dramatisch für den Übertritt auf eine weiterführende Schule kann es daher sein, wenn Kinder Probleme damit haben.

Das LOS in Aschaffenburg und Erlenbach fördert ihr Kind ganz gezielt dort, wo es Schwächen in der Rechtschreibung, im Lesen, im Aufsatz aber auch bei der Konzentration hat.

Gutschein

für einen kostenlosen Rechtschreibtest im LOS Aschaffenburg,



Aschaffenburg 06021 929559 • Erlenbach 09372 9482282

Weitere Infos auf www.los-kersting.de oder www.los.de

RECHTSTIPP

AUFSICHTSPFLICHT – DAS ENDE EINER BEZIEHUNG? –

»So eine Frechheit!«. Vor mir saß meine Mandantin und übergab mir ein Schreiben der neuen Lebensgefährtin ihres geschiedenen Ehemannes. In diesem Schreiben forderte diese unsere Mandantin auf, eine Rechnung von über 5000 Euro für die Reparatur des Lackschadens an ihrem Auto zu bezahlen. »Mein fünfjähriger Sohn war am Wochenende bei seinem Vater und spielte vor der Wohnung. Offensichtlich hat mein Sohn das geparkte Auto der neuen Freundin mit Steinen zerkratzt.« Mit dem Schreiben forderte diese von unserer Mandantin und ihrem Sohn Schadensersatz. »Ich kann doch nichts dafür, wenn mein Ex-Mann nicht auf unseren Sohn aufpasst, oder?«

1. Haftung der Kinder

Ob ein Kind für einen von ihm verursachten Schaden haftet, hängt von seinem Alter ab. Kinder unter sieben können selbst nicht für einen Schaden verantwortlich gemacht werden, da sie noch nicht deliktfähig sind.

2. Haftung der Eltern

Wenn das Kind nicht haftet, ist zu fragen, ob die Eltern zur Verantwortung gezogen werden können. Eltern haften allerdings nicht für ihre Kinder, also für deren Fehlverhalten, sondern nur für eigenes Fehlverhalten. Dieses kann nur vorliegen, wenn die Eltern ihre Aufsichtspflicht verletzt haben.

3. Aufsichtspflicht

Die Aufsichtspflicht beinhaltet, dass die Eltern alle Maßnahmen ergriffen haben, um einen Schaden zu vermeiden. Das Maß der gebotenen Aufsicht richtet sich nach dem Alter, der Eigenart und dem Charakter des Kindes. Während ein einjähriges Kind nicht alleine gelassen werden kann, können fünf- bis sechsjährige Kinder schon eine gewisse Zeit ohne Aufsicht



INFO

Matthias Amberg ist Fachanwalt für Familienrecht und Fachanwalt für Erbrecht in Aschaffenburg.

gelassen werden. Zur Entwicklung gehört die Möglichkeit zum Aufenthalt im Freien ohne Überwachung auf Schritt und Tritt. Allerdings müssen sich die Eltern regelmäßig davon überzeugen, dass alles in Ordnung ist. Nach der ständigen Rechtsprechung wird bei fünf- bis sechsjährigen Kindern ein Kontrollabstand von 15 bis 30 Minuten als ausreichend gesehen.

4. Vater muss zahlen

Unter Berücksichtigung dieser Rechtslage konnte ich die Mandantin beruhigen. Ihr Sohn war aufgrund seines Alters nicht deliktfähig und konnte für den Schaden nicht verantwortlich gemacht werden. Seine Mutter konnte nicht zur Verantwortung gezogen werden, da sie mangels Anwesenheit nicht ihre Aufsichtspflicht verletzt haben konnte. Den Vater traf zu diesem Zeitpunkt alleine die Aufsichtspflicht. Insofern konnte die Lebensgefährtin nur den Ex-Mann der Mandantin in Anspruch nehmen. »Ob die neue Beziehung das aushält, wage ich zu bezweifeln«, so die Mandantin.

FR24 MÄRZ

FÜR KINDER

FRANKFIIRT

Papageno Musiktheater, 16–17.30 Uhr: Tom Sawyer/Huckleberry Finn

HANAU-KLEIN-AUHEIMWildpark Alte Fasanerie,
15.30–19 Uhr: Zauberrallye im Wildpark (Anmeldung:
Tel. 06181/618330-10)

ZIRKUS

MARKTHEIDENFELD

Festplatz Martinswiese, 15.30 Uhr, 19.30 Uhr: Circus Carelli